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大阪・吹田の成長・発展に、令和６年度も全力疾走

大阪府の財政状況
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令和4年度 普通会計決算の状況 財政調整基金の状況

財政状況に関する中長期試算（令和6年2月版）

大阪維新の会
大阪府議会議員

大阪・吹田の成長・発展に、令和６年度も全力疾走 !!
杉江杉江ゆうすけゆうすけの府政報告

次世代に負担を先送りしない大阪府の財政へ!次世代に負担を先送りしない大阪府の財政へ!
　令和６年２月定例会が閉会し、約３兆2,000億円の令和６年度予算等が賛成多数で可決成立しました。今後、新年度
の予算や事業が具体化していく過程で、より効果的に執行されるように意見、提案していきます。皆様のご意見・ご要望も、
お気軽にお寄せください。また、今回の維新タイムズ表面では、大阪府の財政状況の一端をご紹介しています。

　この約10年間、府民の皆様のご協力で大阪府財政も、かなり改善してきま
したが、この先10年程度は大きな収支不足も見込まれています。吉村知事
とともに、次世代に負担を先送りしない財政運営を堅持するとともに、2025
大阪・関西万博はじめ、将来の大阪に必要な投資を着実に進めていきます。

　令和６年２月定例会が閉会し、約３兆2,000億円の令和６年度予算等が賛成多数で可決成立しました。今後、新年度
の予算や事業が具体化していく過程で、より効果的に執行されるように意見、提案していきます。皆様のご意見・ご要望も、
お気軽にお寄せください。また、今回の維新タイムズ表面では、大阪府の財政状況の一端をご紹介しています。

　この約10年間、府民の皆様のご協力で大阪府財政も、かなり改善してきま
したが、この先10年程度は大きな収支不足も見込まれています。吉村知事
とともに、次世代に負担を先送りしない財政運営を堅持するとともに、2025
大阪・関西万博はじめ、将来の大阪に必要な投資を着実に進めていきます。

1
令和6年度

維新タイムズ　令和６年度　Vol.1

減債基金の復元完了

出典：大阪府の財政状況等について（令和6年3月）

内閣府試算の経済成長率・長期金利や歳入・歳出の状況など、現時点で見込むことができる条件を前提に推計
この試算は不確定要素を多く含んでおり、将来に向かって相当の幅をもってみる必要

●実質収支（注）は234億円となり、15年連続の黒字
●決算規模は歳入・歳出とも縮小

●府債の償還財源を確保し、財政の健全な運営に資するため資金を積み立てる目的で設置

▶財源不足を補うために行っていた減債基金からの借り入れは、平成20年度から中止
▶そのうえで、平成20年度以降、かつてないスピードで改革の取組みを推進し、借り入れた5,202億円の計画的な
　復元を着実に実施
　【改革の取組み】 • 事業の見直しによる休廃止 • 出資法人の見直し（廃止・統合等） • 全職員の給与カット など
▶これらの取組みにより、令和5年度末に復元が完了する見込み

●年度間の財源の調整を図り、財政の健全な運営に資するため資金を積み立てる目的で設置
●積立目標額1,400億円（令和15年度末）➡府税収入の急激な減少、災害に伴う歳出の増加その他臨時的な歳入の減少又は

　歳出の増加を伴う事象に対応するために、10年以内に達成すべき目標額

財政調整基金の残高見込額：1,583億円（令和6年度末見込）　※積立目標額：1,400億円（令和15（2033）年度末）

令和6年度末に積立目標額を確保できる見込みだが、令和6年以降も収支不足が見込まれるなか、財政リスクに対応していくため、引き続き安定的な確保に努める

（注）実質収支は、歳入総額から歳出総額及び翌年度へ繰越すべき財源を除いたもの

減債基金とは

財政調整基金とは



高校や大阪公立大学等の授業料無償化
人材育成・次世代への投資

高校等の授業料について、公・私立とも、
所得や世帯の子どもの人数に制限なく完全無償化

大阪公立大学等の授業料・入学料について、
所得や世帯の子どもの人数に制限なく完全無償化

対象：府立高校、府内国・市立高校等、大阪公立大学工業高等
　　　専門学校（本科1～3年生）、府外国公立高校等(近畿1
　　　府4県)、私立の高校・専修学校・各種学校に通う府民

※府内の高校等の教育活動等を寄附を通じて支援する「母校応援ふるさと納税制度」を創設
　●2024年4月～私立高校等を寄附対象に追加、2025年4月～寄附を活用して学校を支援
　●対象校：府立高校等・府内の私立高校、専修学校(高等課程)、各種学校(就学支援金対象校のみ)

対象：大阪公立大学・ 大学院・法科大学院、大阪公立大学工業高等専門学校（本科
　　　4～5年生・専攻科1～2年生)等に通う府民

高等学校等の授業料無償化

大阪公立大学等の授業料等無償化 

573.3億円

25.2億円

うち、一般財源 228.6億円

※私立高校等は就学支援推進校が無償化の対象

2024年度 近畿2府4県の
就学支援推進校の指定状況（2024年2月13日時点）

和歌山県奈良県兵庫県京都府滋賀県大阪府
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27校専修・各種学校
通信制高校
全日制高校

無償化制度の経過措置
（高校・大学・大学院のイメージ）

2024年度 　高校 ３年生
　大学 ４年生
大学院 ２年生

対象
2024年度

2025年度
対象

2025年度

2026年度 　高校 1～３年生
　大学 1～４年生
大学院 1・２年生

対象
2026年度

※大学・高校ともに、2024年度
　から段階的に所得制限を撤廃

　高校 2・３年生
　大学 2～４年生
大学院 1・２年生

大阪維新の会 大阪府議会議員団の府政報告（令和6年2月定例会）
維新タイムズ　令和６年度　Vol.1 （2）

河崎大樹幹事長

令和6年度
大阪府当初予算が成立 億円兆3 1,972
「成長と未来への投資の好循環」を作る勝負の年  吉村知事

（一般会計）

2月定例会 維新府議団 代表質問  （令和6年2月27日）
広野瑞穂副政調会長
大阪公立大学での秋入学の導入

吉村洋文知事吉村洋文知事

大学入学までの空白期間については、ギャップイヤー制
度を導入することで、貴重な自己研鑽の期間として有効
活用することが可能になり、就職においても有利になりう
ると考えている。

秋入学を導入した場合、高校卒業後の空白期間の発生や
就職に影響があるのではないかという懸念の声があるが、
知事はどのように考えるのか。

Ｑ

Ａ

日本語指導が必要とされる児童生徒への支援

日本語指導の素養がある人物を確保できるよう、令和６年度に実施する選考テストか
ら、大学等で日本語教師養成課程を修了した者等に対する加点制度を設けることと
している。

府立学校において日本語指導が必要な生徒に対し、日本語指導の専門性を備えた
教員をどのように確保していくのか。Ｑ

Ａ

災害時におけるペット同行避難

避難所におけるペットの受け入れ条件など留意事項の手引きを作成し、同行避難訓
練に府の獣医師が参画して助言するなどしている。

飼い主がペットとともに安心して同行避難ができるよう、市町村に対してどのように
支援していくのか。Ｑ

Ａ

インターネット上の人権侵害事象への対応

匿名での投稿に対しても、不当な差別的言動を発信していることが明らかな場合に
は、プロバイダへの削除要請を行うことに加え、府が発信者に対し、直接メッセージ
を送信するなど説示、助言を行う。

条例改正に伴い、より効果的な取組みとしていくために、どのような対応を行うのか。Ｑ

Ａ

大阪がめざすべきライドシェアの実現

万博期間中は、「安全な運行管理ができる事業者の新規
参入」、「府域全域・24時間運行」が重要となる。また、
あらゆる移動需要に対応するためには、現行制度を抜本
的に改める必要がある。大阪がめざすライドシェア実現
に向け、しっかり取り組んでいく。

万博開催を見据え、大阪がめざすべきライドシェアの実
現に向けて、知事としてどのように進めていくつもりか。Ｑ

Ａ

空飛ぶクルマの産業化に向けた取組み

機体整備や駐機、人材育成等の機能を備えた拠点形成をめざす事業者支援や広域
での運航ネットワークの形成など、ビジネス展開しやすい環境整備に取り組む。

万博後も運航ビジネスが展開されるよう、空飛ぶクルマを根付かせていくために、
府としてどのように取り組むのか。Ｑ

Ａ

災害時の医薬品備蓄及び情報発信

大阪府薬剤師会や府内の医薬品等関連団体と連携することにより、難病患者が用い
る医薬品等も含めて確保・供給する体制を整備している。今後、必要な情報発信も
行っていく。

難病等様々な課題を抱えている方々に対し、災害時の安心安全な体制を実現する
ため、医薬品等の確保・供給体制を整備するとともに、供給体制を発信していくべき。Ｑ

Ａ

関西国際空港の機能強化

2025年には、年間発着回数が23万回を超えるとされている。万博時に万全な受入
体制を整えるとともに、一段の成長に備えるため、容量拡張の実現に向けて取り組
んでいる。

今後の関空の成長について、どのような見通しで容量拡張を進めているのか。Ｑ

Ａ

億円兆3 1,972

万博成功に向けた取組み、次世代への投資
令和6年度大阪府当初予算の概要

万博成功に向けた総仕上げ
会場建設費・大阪パビリオン建設費など…341.9億円
万博への大阪の子どもたちの招待…4億円
万博と関連したイベントの実施…2億円
警備体制の強化…6.4億円
万博をインパクトにした大阪の成長・都市格の向上
再生医療の実用化・産業化の加速…3.4億円
空飛ぶクルマの実用化…3.9億円
カーボンニュートラルの技術開発・実証…8億円
道路・鉄道ネットワークの整備…167.5億円
子どもたちが自らの可能性を追求できる社会の実現
高校等・大阪公立大学等の授業料無償化…598.4億円
児童虐待対策の強化…4.8億円
不登校児童・生徒への包括的な支援の充実…10.2億円
知的障がい支援学校の整備…5.4億円
誰もが安心してくらすことができる環境づくり
物価高騰の影響を受ける府民への支援
　子ども食費支援（第3弾）…75.3億円
　子ども食堂への支援…3.9億円
能登半島地震を踏まえた対策…1.8億円
大阪母子医療センターの建替え整備…2.6億円

授業料完全無償化
R6年度

R８年度に制度完成

高校 3年生
大学 4年生
大学院 2年生

対
象

　都市計画道路・十三高槻線（正雀工区）について、当初予定では令和５年度末の本線供用に向け阪急京
都線高架部等の工事が進められていましたが、現在工事が遅れています。原因は、道路工事と同時に進め
ていた下水道工事において、支障物の影響で工事が止まっており、正雀側の防音施設を撤去できず、歩行
者の安全を確保出来ないためです。
　現在、支障物の撤去等、工事再開に向けた準備が進められており、開通の目途が立ち次第、お知らせさせ
て頂きます。

都市計画道路・十三高槻線（正雀工区）の開通延期地元情報 開通延期


